
предельный уровень наценок на 
потребительские товары в раз-
мере 10%.

Николай Харитонов подчер-
кнул, что программа КПРФ нахо-
дит большой отклик со стороны 
соотечественников. На итоги 
выборов серьезно повлияла 
и политическая обстановка. С 
его точки зрения, в ответ на 
эскалацию западной агрессии 
население России консолиди-
ровалось вокруг действующего 
главы государства и Верховного 
главнокомандующего. Н.М. Ха-
ритонов отметил, что отныне 
на плечи президента возложена 
колоссальная ответственность 
за Россию. Но КПРФ не будет 
стоять в стороне и продолжит 
бороться за претворение в жизнь 
альтернативной программы раз-
вития.

Дмитрий Георгиевич Новиков 
упомянул об обнародованном 
перед выборами обращении 
Г.А. Зюганова «Голос за Хари-
тонова – голос за Россию». Он 
сделал акцент на утверждении 
председателя ЦК КПРФ о за-
имствовании властью идей Ком-
партии и о бессистемной их ре-
ализации, о бесперспективности 
решения проблем России с помо-
щью полумер, о недопустимости 
игнорирования необходимости 
осуществления левого 
поворота и перехода к 
социализму. 
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ВЕЧНАЯ ПАМЯТЬ ПОГИБШИМ, 
НАКАЗАНИЕ – ПРЕСТУПНИКАМ!
В России произошла страшная трагедия. Она потрясла нашу страну и 

всех совестливых жителей планеты. Мир с тревогой и напряжением следит 
за происходящим, переживает вместе с нами, скорбит о погибших.

Жертвы террористического нападения 
на «Крокус сити холл» в подмосковном 
Красногорске не были ни военными, ни 
работниками силовых структур. Это были 
мирные граждане, пришедшие на концерт 
в преддверии выходных дней. В их числе – 
женщины и дети. В связи с кровавой траге-
дией выражаем искреннее соболезнование 
семьям погибших и пожелания скорейшего 
выздоровления пострадавшим.

Трусливой и беспощадной атаке не мо-
жет быть никакого оправдания. Цинично рас-
стреливать безоружных людей могут только 
изверги, потерявшие любые представления 
о милосердии. Нас всех объединяет глубо-
кое возмущение, желание разобраться в 
случившемся, наказать виновных и не до-
пустить подобного впредь.

Нет никаких сомнений, что нападение 
тщательно готовилось. Оно стало самым 
масштабным терактом в России за двадцать 
лет со времени трагедии в Беслане. Цель 
заказчиков подлого преступления – посеять 
среди граждан страны страх и растерян-
ность, заставить власть пойти на уступки в 
международных вопросах.

Подробности организации этой гнусной 
атаки предстоит выяснить следствию. Одна-
ко уже ясно, что она стала результатом тех 

грозных процессов, в которые погружается 
человечество. Относительно мирная полоса 
развития заканчивается. Оскал империа-
лизма становится всё более злобным, а его 
действия – всё более жестокими. Мы, комму-
нисты, хорошо знаем, что главным спонсором 
терроризма является олигархический капитал. 
Это его методы – убивать и запугивать, утю-
жить мирное население «ковровыми бомбар-
дировками», закидывать города фосфорными 
и урановыми бомбами.

Желая сохранить в своих когтях власть и 
богатства, силы империализма всё активнее 
разжигают кровавые конфликты, стравли-
вают народы, не брезгуют самыми подлыми 
методами. Украина и Россия – один из самых 
лакомых кусков для этих озверевших кругов.

В последние месяцы становилось всё 
более очевидным сползание бандеровского 
режима к тактике террора. Не имея возмож-
ности победить на поле боя, засевшая в Киеве 
хунта все больше прибегает к диверсиям в 
надежде запугать наших граждан. Уже не раз 
ВСУ пытались атаковать приграничные насе-
лённые пункты России с целью поиздеваться 
над мирными людьми и выместить свою 
злобу на всех тех, кто с гордостью говорит на 
русском языке.

Ради достижения своих целей неонацисты 

всё активнее задействуют свой «вервольф» и 
формируют агентуру с российскими паспор-
тами. Стало известно о задержании в Москве 
членов террористической организации – про-
должателей дела предателей-власовцев. У 
них изъяли оружие, нацистскую атрибутику 
и средства связи с киевскими кураторами. 
Молодчики готовились совершать нападения 
на наших сограждан. О планах СБУ органи-
зовывать подобные злодеяния ранее открыто 
разглагольствовал преступник Буданов.

Совершённое вечером 22 марта на гра-
нице Москвы и Московской области является 
чудовищным преступлением. Террористы 
тщательно рассчитали время кровавой бойни. 
Они ворвались в здание «Крокус Сити Холла» 
и открыли стрельбу по людям. Затем эти из-
верги подожгли зрительный зал и организова-
ли масштабный пожар в здании.

Совершенное злодеяние мы оцениваем 
как тягчайшее преступление без срока дав-
ности. Его исполнители, организаторы и 
вдохновители должны понести заслуженное 
наказание. Этого ждут родные и близкие по-
гибших в теракте. К этому взывают миллионы 
жертв обстрелов Донбасса, Запорожья и Хер-
сонщины. Этого требует элементарная спра-
ведливость и необходимость защиты нашего 
народа от подобных преступлений. Задача 
власти – принять самые энергичные меры, 
чтобы не допустить повторения случившегося.

Россия находится в ситуации, когда из 
мишени натовской агрессии её хотят пре-

вратить в жертву. В этом положении крайне 
важна политика, полностью адекватная 
сложившейся обстановке. Необходимо из-
бегать суетливости, взвешивать каждый 
шаг и действовать максимально энергично, 
когда решения вызрели и стали абсолютно 
необходимы.

Против нас развязана война на уничто-
жение. А войну невозможно пересидеть. В 
ней невозможно победить, сражаясь вполси-
лы. Осознание глубины угроз должно стать 
основой перевода страны на мобилизацион-
ные рельсы с полным отказом государства 
следовать догматам «лихих девяностых». 
Губительность либеральной политики оче-
видна во всём – от непрекращающейся 
утечки российских финансов за рубеж до 
состояния умов и душ, отравленных анти-
советизмом и русофобией.

Фашизм всегда порождает войну, нена-
висть и террор. Только решив задачи специ-
альной военной операции по денацификации 
Украины и оздоровив жизнь самого рос-
сийского общества, мы гарантируем нашей 
стране мирную жизнь и достойное будущее!

Народы России не запугать! Мы спра-
вимся со всеми испытаниями. Ответом на 
подлость террористов и их покровителей 
станет сплочение народа в борьбе за не-
зависимость России и справедливый мир!

 
Геннадий Зюганов,

Председатель ЦК КПРФ.

СОЦИАЛИЗМУ АЛЬТЕРНАТИВЫ НЕТ!
КПРФ об итогах выборов президента России на бри-

финге в ИА ТАСС, посвящённом итогам президентских 
выборов, 18 марта 2024 года

Во встрече с представителя-
ми СМИ участвовали депутаты 
Государственной Думы: предсе-
датель ЦК КПРФ, руководитель 
фракции коммунистов в нижней 
палате Федерального собрания 
Г.А. Зюганов, кандидат на пост 
президента России от КПРФ 
Н.М. Харитонов, первый заме-
ститель председателя ЦК КПРФ 
Ю.В. Афонин, заместитель 
председателя ЦК КПРФ Д.Г. Но-
виков, секретари ЦК КПРФ, ру-
ководитель юридической службы 
ЦК КПРФ Г.П. Камнев и руково-
дитель пресс-службы фракции 
КПРФ в Госдуме А.А. Ющенко.

Первым выступил Геннадий 
Андреевич Зюганов. Он начал 
с поздравления всех граждан 
России с завершением избира-
тельной кампании. Лидер комму-
нистов подчеркнул, что впервые 
в новейшей истории России 
выборы проходили в условиях 
развязанной коллективным За-
падом войны против Русского 
мира, огромного количества 
международных санкций и об-
стрелов территорий нашего го-
сударства. По мнению Геннадия 
Андреевича, при создавшихся 
условиях нужно было сплотить-
ся. Только тогда Россия сможет 
одержать победу. Он отметил 

тот факт, что россияне поддер-
жали действующего президента и 
Верховного главнокомандующего, 
руководствуясь стремлением 
консолидироваться перед лицом 
внешней угрозы.

Одновременно Г.А. Зюганов 
выразил благодарность Н.М. Ха-
ритонову, представившего со-
зидательную программу вывода 
России из кризиса. Лидер народ-
но-патриотических сил выразил 
уверенность, что программа КПРФ 
будет непременно реализована. 
Также Геннадий Андреевич по-
благодарил партийный актив за 
большую работу во время изби-
рательной кампании.

При этом Геннадий Зюганов 
перечислил наказы, которые фак-
тически дают народно-патриоти-
ческие силы вновь избранному 
президенту. С точки зрения ли-
дера КПРФ, для победы России 
важно не только консолидировать 
общество, но и мобилизовать 
финансово-экономические ресур-
сы, внедрять новые технологии. 
Говоря о конкретных способах 
решения упомянутых задач, он 
заявил о целесообразности фор-
мирования бюджета развития, 
для пополнения которого необ-
ходим поиск новых источников 
доходов государства. Развивая 

эту мысль, председатель ЦК КПРФ 
напомнил, что за два года во-
йны олигархия вывезла за рубеж 
около 300 млрд долларов. По его 
словам, этих средств хватило бы 
для решения широкого спектра со-
циально-экономических проблем 
России. Далее Г.А. Зюганов ска-
зал о необходимости внедрения 
стратегического планирования 
развития экономики, проведения 
национализации минерально-
сырьевой базы и стратегических 
отраслей производства, введения 
прогрессивной шкалы подоходно-
го налога, кардинального увели-
чения финансирования науки и 
образования.

Г.А. Зюганов также обратил 
внимание на невозможность и 
бесперспективность выхода Рос-
сии из кризиса при продолжении 
проведения олигархического капи-
талистического курса. Он призвал 
осуществить политические преоб-
разования для создания общества 
социальной справедливости и 
обуздать препятствующую победе 
России «пятую колонну».

Юрий Вячеславович Афонин 
в своём выступлении отметил, 
что итоги президентских выборов 
свидетельствуют о консолидации 
общества вокруг действующего 
Верховного главнокомандующего 
в условиях СВО. В то же время, 
по словам Юрия Вячеславовича, 
остаются все те же серьёзные не-
решённые проблемы, на которые 

нельзя не обращать внимания. 
Он подчеркнул, что действенным 
способом их решения является 
переход России к социализму.

Далее Юрий Афонин перечис-
лил ключевые задачи России. В их 
числе – победа над украинским 
нацизмом, остановка вымирания 
населения нашей страны, раз-
витие высокотехнологичной про-
мышленности, социальной сферы, 
образования, здравоохранения. 
Он добавил, что многие идеи 
КПРФ президент озвучил в своём 
ежегодном послании Федерально-
му собранию. Но, по мнению Юрия 
Вячеславовича, в России только 
коммунисты способны осуще-
ствить левый поворот. Он заявил, 
что без социалистического выбора 
наша страна не сможет нормаль-
ным образом развиваться.

Николай Михайлович Харито-
нов рассказал об итогах прошед-
шей избирательной кампании. Он 
и его команда в ходе подготовки к 
выборам делали первоочередной 
акцент на необходимости решения 
социальных проблем. В этой связи 
Николай Михайлович напомнил о 
своих ключевых предложениях, 
призванных покончить с бедно-
стью и с несправедливостью. В 
частности, был поставлен во-
прос о предоставлении молодым 
семьям беспроцентной ссуды на 
приобретение жилья. Коммунисты 
выступают за принятие закона, 
вводящего для торговых сетей 
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СОЦИАЛИЗМУ АЛЬТЕРНАТИВЫ НЕТ!
Всё это, по мнению Дмитрия 

Георгиевича, остаётся актуаль-
ным. Настал момент решающего 
выбора. В частности, это означа-
ет невозможность продолжения 
критики капитализма при отказе 
от признания действенной аль-
тернативы буржуазной системы 
в виде социализма.

Дмитрий Новиков не обошёл 
стороной раскручивание «Новых 
людей». Он сравнил упомянутую 
организацию с гайдаровско-чу-
байсовскими «реформаторами» 
1990-х годов. Им сперва значи-
тельная часть населения России 
оказала поддержку. Но «правые» 
завели нашу страну в тупик. По-
этому важно не наступать на 
прежние грабли.

Одновременно Д.Г. Новиков 
решительно высказался за от-
мену дистанционного электрон-
ного голосования (ДЭГа). По 
его мнению, эта система не 
гарантирует тайну голосования 
и повышает риски зарубежного 
вмешательства в российские вы-

боры. Дмитрий Георгиевич сооб-
щил, что Компартия продолжит 
настаивать на принятии нового 
Избирательного кодекса РФ.

Георгий Петрович Камнев 
рассказал о подготовке юри-
дической службой ЦК КПРФ 
предвыборных документов, о 
сопровождении агитационных 
материалов. Он выразил благо-
дарность партийным юристам за 
проведённую во время выборов 
работу.

Георгий Камнев упомянул о 
поступающих из регионов Рос-
сии замечаниях к организации 
и к проведению выборов. Он 
обещал рассмотреть все пре-
тензии и предложения. Георгий 
Петрович напомнил о борьбе 
коммунистов за принятие нового 
Избирательного кодекса.

В завершающей части пресс-
конференции её участники отве-
тили на вопросы представителей 
средств массовой информации.

Пресс-служба КПРФ

БЛАГОДАРНОСТЬ ИЗБИРАТЕЛЯМ 
РЕСПУБЛИКИ АДЫГЕЯ

Адыгейское республиканское отделе-
ние КПРФ сердечно благодарит избирателей 
Республики Адыгея, поддержавших канди-
дата в президенты Российской Федерации 
от КПРФ Н.М. Харитонова и предвыборную 
программу КПРФ, и выражает надежду на 
организационное и политическое сотрудниче-
ство в интересах многонационального народа 

Республики Адыгея и Российской Федерации.

Адыгейский реском КПРФ
    Адыгейский реском ЛКСМ РФ

    АРО ООО «Дети войны»
   АРО ВСЖ «Надежда России»

   АРО ВСД «Русский лад»
   АРО МРОО «Союз советских офицеров»

Опрос
72% доверяют представ-

ленным результатам выборов, 
причем больше половины – 
полностью доверяют (54%). 
Не доверяют итогам прези-
дентских выборов 13% наших 
сограждан, еще 14% не знают, 
сколько процентов набрали 
кандидаты.

В  этом  году  рекордное 
число россиян указали, что 
результаты выборов досто-
верны, соответствуют волеизъ-
явлению избирателей – 65% 

(2004 г. – 53%, 2008 г. – 53%, 
2012 г. – 44%, 2018 г. – 60%). Еще 
18% выбрали вариант «Какие-то 
подтасовки на «местах», воз-
можно, были, но они не повли-
яли на результаты голосования 
в целом по стране» (-10 п.п. к 
2018 г.). примерно каждый де-
сятый склоняется к тому, что 
доверять результатам выборов 
не стоит (12%).     

Результаты президентских 
выборов вызывают у россиян 
преимущественно положительные 

эмоции: надежда (42% от числа 
тех, кто осведомлен об итогах 
голосования), радость (34%), 
воодушевление (21%), удовлет-
ворение (2%). Каждый пятый 
(20%) сообщил о равнодушии 
и отсутствии особых эмоций по 
этому поводу. Отрицательные 
варианты звучали гораздо реже: 
7% отметили разочарование, по 
6% указали на раздражение и 
скепсис.   

https://wciom.ru

НЕ РАДИ СЛАВЫ...

Поколение рожденных в первые послевоенные годы хорошо помнит вернувшихся с 
полей Великой Отечественной фронтовиков. Полувоенный стиль одежды, немногослов-
ность при разговорах о недавнем прошлом, оптимизм и радостное привыкание к мирной 
жизни. Мы же своим детским умом стремились как можно больше узнать о делах ратных, 
«об огнях – пожарищах», боях и сражениях. 

При этом, где-то на окраине 
нашего сознания, оставалась 
жизнь наших мам и бабушек, всех 
тех, кто трудился в тылу, каждый 
по-своему, в меру своих сил и воз-
можностей, давал отпор врагу: от 
изготовления военной техники и 
боеприпасов до вязания шерстя-
ных носков.

Сегодня, спустя десятилетия, 
все это воспринимается иначе: 
пришло понимание важности 
всесторонней помощи и поддерж-
ки нашей армии вообще и при 
освобождении Украины в част-
ности. Подразумевается наша 
жизнь здесь, вдали от фронта. 
Как живем, как относимся к про-
исходящему, можем ли, а главное, 
хотим ли, подставить свое плечо, 
взять хотя бы малую толику груза 
специальной военной операции, 
который несет страна.

Помните слова популярной 
в свое время песни: «Еще тебе, 
мамка, скажу поновей: хорошее 
дело взрастить сыновей?» Мла-

денческая беспомощность перехо-
дит в ребяческую непоседливость, 
затем взросление; и наступает 
время, когда сыновья уходят в само-
стоятельную жизнь со своими ин-
тересами, взглядами, целями. А 
мы смотрим им в след: радуемся, 
гордимся, сопереживаем. И стара-
емся помочь, поддержать при не-
обходимости, а то и взять на себя 
часть их проблем. Так получилось 
у Нины Васильевны Гречка. Ее сы-
новья не один год вместе со своими 
соратниками оказывали содействие 
и поддержку жителям Донбасса и 
Луганщины. Но пришло время во-
енной операции, значительно рас-
ширившее круг и масштабы вопро-
сов по оказанию помощи фронту. И 
мать решила поддержать сыновей, 
их товарищей конкретными делами.  

Так зарождалась группа «ВСЕ 
ДЛЯ ФРОНТА, ВСЕ ДЛЯ ПОБЕДЫ!». 
Продумав систему учета и отчетно-
сти, организовали сбор денежных 
средств. Закупив необходимые 
материалы, приступили к изготовле-

нию маскировочных сетей. Учились, 
набирались опыта, что позволило 
увеличить изготовление «сеточек» 
втрое. Открыли несколько пунктов 
приема гуманитарной помощи. Соз-
дали одноименный чат и обратились 
за помощью к друзьям и знакомым.  
Круг людей, искренне переживаю-
щих за положение дел на Украине, 
быстро расширялся. Финансовая по-
мощь приходит из Санкт-Петербурга 
и Краснодара, Тулы и Читы, жителей 
нашего Гиагинского района и Ады-
геи, прилегающих кубанских райо-
нов. Инициатива нашла поддержку 
в районной и станичной админи-
страциях: выделено помещение и 
созданы определенные условия для 
работы, оказывается материальная 
поддержка, помощь транспортом.

Вообще тема участия наших 
земляков в военной специальной 
операции требует особого вни-
мания, анализа и максимального 
сохранения сведений как об участ-
никах боевых действий, так и о тех, 
кто трудится в тылу. Наступит мир, 

пролетят десятилетия, и потомки 
должны знать имена тех, кто в той 
или иной мере способствовал нашей 
победе. Не ради славы, хотя и это 
быть должно, а для будущих по-
колений, верится, патриотов своей 
родины. 

Несколько слов о тех, кто трудит-
ся в здании бывшего детского сади-
ка с таким по-домашнему уютным и 
мирным названием «Чебурашка». 
Это настоящие герои нашего вре-
мени, а точнее – героини. Жизнь не 
требовала от них, по выражению 
известного русского поэта, усмирять 
скачущего коня, входить в горящую 
избу, но, когда потребовалось, они 
оказались способны на большее: 
изо дня в день отдавать свои силы, 
чтобы помочь нашим воинам. 

Управившись  с  семейными 
делами и домашним хозяйством, 
наши женщины спешат на работу, 
а после изготавливают маскиро-
вочные сети и готовят гуманитар-
ную помощь, чтобы отправить на 
передовую. Это требует большого 
труда и усилий, но они делают это 
без колебаний, потому что верят в 
добро и справедливость. Они также 
молятся за солдат и поддерживают 
их на расстоянии, несмотря на свои 
собственные эмоциональные пере-
живания. 

Такие женщины заслуживают 
нашего восхищения и благодар-

ности за их самоотверженность и 
преданность. Они показывают, что 
каждый из нас может внести свой 
вклад в помощь другим, даже если 
это требует от нас больше, чем мы 
могли бы себе представить. Их при-
мер вдохновляет нас быть лучше и 
делать больше для других.

Но есть и затруднения. В на-
стоящее время численность группы 

превышает 800 человек, активную 
же позицию в той или иной форме 
занимают четверть из них. Со-
гласитесь, есть о чем подумать, 
спросить самого себя: могу ли я в 
чем-то быть полезен в данной си-
туации? Или, может, просто, поки-
нуть чат? Без обид, без осуждения 
и укоризны, причины бездействия 
могут быть самыми разными. Про-
сто все это облегчило бы работу 
активной части группы, освободи-
ло от избыточной, пусть и интерес-
ной временами информации. 

И еще об одном. У нас суще-
ствует сеть супермаркетов самого 
различного назначения и, видимо, 
они должны проявлять большую 
активность и участие в жизнеде-
ятельности района, хотя бы в во-
просе создания пунктов по приему 
гуманитарной помощи.  

Проходят века, истекают тыся-
челетия, а потенциальные враги 
государства российского неизмен-
ны, и мы их хорошо знаем. Так все 
это было и так будет всегда: наших 
недоброжелателей бесполезно 
убеждать в своем миролюбии, 
пытаться о чем-то договорится, 
взывать к разуму. А значит, нам 
необходимо призывы к миру и 
взаимному уважению подкреплять 
весомым аргументом в виде хоро-
шо вооруженной, боеспособной 
армии. И значительную роль в 

этом будет играть победа на Укра-
ине. Мы не имеем права забывать 
этого, должны вносить свою по-
сильную лепту в укрепление не-
зависимости и могущества России. 
Если, конечно, хотим свободы и 
мирного неба для своих внуков и 
правнуков...

В. СЕЛЮК,
Гиагинский район



329  марта  2024 г.

Встреча в библиотеке Социальный калейдоскоп

«Я РОДОМ КУБАНСКИЙ КАЗАК,
В ПОЛЫННЫХ ИСКУПАННЫЙ РОСАХ»
Эта строка из стихотворения Евгения Салова «Судьбы ль благодетельный 

знак» стала эпиграфом к встрече-интервью с писателем в Центральной 
библиотеке Гиагинского района. В ней приняли участие библиотекари муни-
ципальной централизованной библиотечной системы и помощник депутата 
на общественных началах Светлана Салова.

В начале встречи директор МЦБС Ана-
стасия Красюкова приветствовала от име-
ни коллег и читателей гостя и друга библио-
теки. А заведующая отделом обслуживания 
читателей Светлана Олифир представила 
творческую биографию писателя и выставку 
его книг. Затем участники встречи перешли 
к диалогу с автором полюбившихся им про-
изведений.

Светлана Олифир, ведущая: 
– Евгений Иванович, расскажите о 

впечатлениях своего детства. Чув-
ствуется их влияние на творчество, 
когда читаешь ваши книги...

– Характер и судьба каждого человека, 
не только писателя, родом из детства. Там 
и тогда, в возрасте до пяти лет, совершается 
таинство формирования человеческой души. 
А потом она сама определяет, какой путь кто 
выберет. У меня самым сильным впечатле-
нием, можно сказать, на всю жизнь, осталось 
детство в Широчанке. На уютном степном 
хуторе, на берегу Ейского лимана, впервые 
осознал себя: «Я есмь». Там услышал певу-
чую кубанскую балачку и сам заговорил на 
ней. Время в Широчанке прошло под песни 
и сказки бабушки Груни – Агриппины Андре-
евны, рассказы деда Кузьмы Леонтьевича, 
участника Первой мировой войны, о казачьей 
бывальщине. Под его чтение вслух по вече-
рам «Сказки о царе Салтане» Александра 
Сергеевича Пушкина и «Кавказского пленни-
ка» Льва Николаевича Толстого. Именно им, 
моим незабвенным бабушке и деду обязан 
неутолимой тягой к фольклорному и литера-
турному слову. Сначала запоминал то, что 
слышал от них, а днем пересказывал своим 
сверстникам – широчанским мальчишкам и 
девчонкам. Ходил по заросшей лебедой по-
ляне и читал нараспев:

У лукоморья дуб зеленый;
Златая цепь на дубе том:
И днем и ночью кот ученый
Все ходит по цепи кругом;
Идет направо – песнь заводит,
Налево – сказку говорит.
Там чудеса: там леший бродит,
Русалка на ветвях сидит...
А благодарные слушатели за мной 

хвостиком: «Расскажи еще за того кота». 
Прошло время. И однажды осенью, уже 
в Первомайке, во втором классе написал 
свое первое стихотворение. В тетрадке по 
русскому. Пришло само собой. Про серых 
гусей, что пролетали на закате над Шахан-
горою. Как привет из Широчанки.

Светлана Коваленко, библиотекарь 
Центральной модельной библиотеки:

– Ваши школьные годы прошли в 
предгорном поселке Первомайском. И 
книга «За ручьем, в калиннике» стала 
сердечным признанием автора в любви 
к Первомайке – вашей малой родине. Как 
возник этот творческий замысел?

– У меня, пожалуй, две, а то и три, если 
вспомнить Айдинбулаг, малых родины. Рань-
ше, чем «За ручьем, в калиннике», увидела 
свет повесть «Широчанка». А Первомайка – 
это продолжение биографии души. Замысел 
книги о ней складывался постепенно. Из 
воспоминаний детства и корреспондентских 
записок в районной и областной газетах. И 
окончательно сложился на второй платформе 
Краснодарского железнодорожного вокзала. 
Осенней дождливой ночью в ожидании поезда 
на Москву. Говорили с женой Светланой о бу-
дущей книге. Я перебирал вслух варианты ее 
названия. И мы тут же отклоняли их. И вдруг 
пришло, как озарение – «За ручьем, в калин-
нике». Сразу легло на душу. И Светлана, как 
первочитатель, одобрила. Наша Первомайка 
строилась у подножия горы Шахан, в обильной 
влагой низине. Туда стекали с горы лесные ру-
чьи. Такие места любит калина. Сюда, задолго 
до Первомайки, ходили за осенней ягодой 
жители соседнего хутора Шунтук. Так родился 
заголовок книги. С него и пошло.

– Евгений Иванович, как вы находите 
выразительные названия своим книгам: 
«Третий ангел», «Перевод с полыни», 
«Золотые камушки Курджипса», «Деви-
чий камень», «Ласковое лето» – ёмкие и 
образные?

– Бывает по-всякому. Иногда заголовок 
приходит сам собою и сразу, как в случае с 
«Третьим ангелом» и «Переводом с полы-
ни». Иногда подсказывают родные и близкие, 
сами того не замечая. Так было с «Золотыми 
камушками Курджипса». Его подсказала 
четырехлетняя внучка Катя, когда увидела в 
воде озаренную утренним солнышком гальку 
и удивилась вслух: «Ой, камушки золотые в 
речке!»  Однажды название будущей книги 
подсказал незнакомый человек. «Девичий 
камень» появился из рассказа водителя по-
путной машины на корреспондентской дороге 
в далеком марте 1967 года. Он подвез меня от 
Даховской до Хаджоха. И рассказал по дороге 
легенду о девушке, покорившей на верном 
скакуне Большой камень на берегу Белой...

– А что появляется раньше, название 
книги или ее рукопись?

– Не начинаю очерк, рассказ, повесть, 
роман, пока не найду заголовок. В названии 
заключен образ того, о чем хочу рассказать. 
А если имени у книги нет, то и писать не о 

чем. Это идет от знакомства с журнали-
стом Ахмедом Мальсаговым из Ингушетии 
родом. В далеком 1977 году он, специаль-
ный корреспондент журнала «Журналист», 
приезжал из Москвы в поселок Тульский 
проверять жалобу одного из сотрудников 
районки на недостатки в работе редактора. 
Мне же он запомнился не столько провер-
кой, сколько уроками в «Мастерской журна-
листа» в том же журнале. Один из уроков 
А. Мальсакова был посвящен мастерству 
заголовка. Урок предельно простой и не-
много суровый: «Если новый сотрудник 
редакции не может назвать свое сочинение, 
дайте ему три дня на решение этой задачи. 
Если и за такой срок не справится с нею, 
гоните его прочь из редакции – он не ту 
профессию выбрал».

Несмотря на кажущуюся суровость 
проверки на профпригодность, практика 
подтвердила правоту старшего коллеги. В 
заголовке – вся соль, чувство и смысл того, 
что автор намерен передать читателю. На 
мой взгляд, это один из основных законов ли-
тературного творчества, зеркальная отсылка 
к закону природы. В природе имя живому 
существу дается при рождении. А в литера-
туре, наоборот, в начале должно прозвучать 
имя. Впрочем, другие могут не согласиться. 
Каждый свободен в своем творчестве. Для 
меня свобода писателя – в верности уроку 
Ахмеда Мальсатова о заголовке.

Наталья Фролова, библиотекарь Цен-
тральной модельной библиотеки: 

– Вы – историк, увлекаетесь горным 
туризмом и краеведением еще со школы. 
Результатом ваших увлечений стала 
книга легенд и былей «Девичий камень». 
Что легло в ее основу?

– Об этой книге уже сказано. Легенда, 
что передал водитель попутной машины, 
легла 42 года спустя в основу сборника. Его 
составили истории, которые запомнил или 
записал в походах по горному краю и во 
время работы в районной и областной газе-
тах. Всего 37 легенд и былей, сохраненных 
народной памятью. Турпоходы дарят такие 
образы, что, сидя дома, не придумать:

В ледяной купели Гупса,
Что кружит, как заводной,
Нянька-ночь купает пупса,
Он же месяц молодой.
Это из похода прошлой осенью по Мо-

стовскому лесогорью.
Светлана Олифир: 
–  Расцвет вашего творчества при-

шелся на 2000-е годы. В этот период 
написан исторический роман «Тиргатая 
Меотийская» – художественно-образ-
ное выражение авторского интереса к 
античности, навеянного впе-
чатлениями детства на бере-
гу Меотиды – Азовского моря. 
Как возник этот замысел?

Росстат

ОТСТАЁМ МНОГОКРАТНО
Согласно итоговому докладу Росстата о социально-экономическом по-

ложении России в 2023 году, средний размер назначенных пенсий россиян 
составил 19490 рублей. Это на 9,3% больше, чем в 2022 году. Казалось бы, 
показатель впечатляющий. Однако за вычетом инфляции реальный рост 
средней пенсии составил только 3,3%.

  Много это или мало? Как мы смотрим-
ся в сравнении с мировыми пенсионными 
стандартами?

Международная организация труда 
(МОТ) считает, что государству необходимо 
обеспечивать не менее 40% величины пен-
сии по сравнению с прежним доходом пен-
сионера. По данным ОЭСР, этот показатель 
в среднем для ЕС в 2022 году составлял 
54,8%.

А как у нас?
«Если ориентироваться на данные Рос-

стата, то средняя зарплата за 11 месяцев 
2023 года (последние доступные данные) со-
ставила 70969 руб., средняя пенсия – 19476 
руб., таким образом, соотношение средней 
пенсии к средней зарплате составило лишь 
27,4%. Об этом сообщила «Правде» Ольга 
Беленькая, руководитель отдела макроэко-
номического анализа ФГ «Финам».

Для оценки пенсионного обеспечения 
важно учитывать уровень инфляции, а её 
пока нашим финансовым властям не удаётся 
победить. Кроме того, необходимо рассматри-
вать пенсии в динамике, то есть сравнивать 
с предыдущими годами. Складывающаяся 
с годами тенденция далеко не в пользу по-
жилых россиян.

«Важно принимать во внимание отно-
сительный уровень пенсий, в частности так 
называемый уровень замещения, то есть от-
ношение средней пенсии к среднему доходу 
человека до выхода на пенсию. В 2022 году 
это соотношение у нас в стране составляло 
27,3%, а вот ещё в 2010–2015 годах превы-
шало 40% и затем начало снижаться», – до-
бавила Ольга Беленькая.

Почему так происходит?
«У пенсионеров возникают достаточно 

часто непредвиденные расходы (на медицин-

ское обслуживание, ремонт, помощь детям 
и внукам), вследствие чего они вынуждены 
склоняться к сбережению и экономии. Также 
активный рост показывают цены на про-
дукты питания за последние десять лет в 
РФ: на яйца – в 2,8 раза, на продукцию из 
курицы – в 3,6 раза, молоко и хлеб – в 2 раза 
(на примере известного сетевого магазина), 
следовательно, рост цен сопоставим или 
даже превышает рост пенсий, что, безуслов-
но, затрудняет повышение качества жизни. 
В настоящее время вопрос стоит, с одной 
стороны, о контроле за ценами (особенно 
в части социально значимых товаров), а с 
другой стороны – о повышении доходов Со-
циального фонда России, что позволит обе-
спечить рост пенсий», – резюмирует эксперт.

К этому можно добавить, что в странах 
ЕС социальная пенсия в переводе на рубли 
составляет: в Финляндии – 170 тыс., в Нор-
вегии – 165 тыс., в Чехии – 93 тыс., в Герма-
нии – 83 тыс. Россия отстаёт многократно.

Хочется спросить у чиновников: чем 
наши пенсионеры хуже тех же немецких? 
Особенно учитывая, что, если верить офи-
циальным реляциям, Россия уже обогнала 
Германию по объёму ВВП.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ,
газета «Правда», № 31 (31524)
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Инфляционные ожидания 
населения РФ в марте 
снизились до 11,5% 

Таким образом, ожидания в марте верну-
лись на уровень августа 2023 года. Оценка 
наблюдаемой населением инфляции в марте 
снизилась до 14,8% с 15,2% в феврале, 
вернувшись на уровень апреля 2023 года 
(14,9%). Опрос по заказу Банка России прово-
дился 1–12 марта 2024 года. Инфляционные 
ожидания у респондентов без сбережений в 
марте снизились до 12,9% с 13,5%, со сбере-
жениями – до 9,8% с 10,5%. Оценка наблю-
даемой инфляции у участников опроса без 
сбережений в марте снизилась до 16,7% с 
17,0%, со сбережениями – до 13,0% с 13,5%.

Госдума приняла закон 
о защите прав соседей 

при аренде жилья
Законопроект принят в третьем, оконча-

тельном чтении. Он запрещает посуточно 
сдавать квартиры в многоквартирных до-
мах, в том числе на короткий срок, если 
это нарушает права и законные интересы 
соседей. Сдавая жилье в аренду, собствен-
ник будет нести ответственность за шум и 
беспорядки в квартире. При сдаче жилья 
внаем должны соблюдаться правила со-
держания общедомового имущества и в 
обязательном порядке использоваться 
приборы учета. Если права соседей будут 
нарушены, они смогут обратиться в суд.

Россияне жалуются 
в Роспотребнадзор 
на чат-боты и роботы

горячих линий 
Роспотребнадзор начал получать жало-

бы от граждан на искусственный интеллект, 
который применяется на горячих линиях в 
виде чат-ботов и роботов. Если они просят 
робота переключить их на оператора, то 
им приходится долго ожидать на линии, а 
иногда – вновь общаться с роботом. Мно-
гие привыкли общаться именно с живыми 
людьми, а современные технологии вос-
принимают с недоверием, осторожностью, 
а иногда и с недопониманием. Роспотреб-
надзор вынужден взаимодействовать с 
бизнесом, чтобы найти адаптированные 
стандарты работы искусственного интел-
лекта по отношению к потребителям.

ВВП России вырос 
в январе на 4,6% 

По данным правительства, ВВП России 
за первый месяц текущего года вырос на 
4,6% в годовом выражении. В 2024 году 
тенденция роста экономики сохранится. 
Драйвером развития стали отрасли об-
рабатывающей промышленности, которые 
росли темпами, вдвое превышающими 
среднероссийские показатели. 

Минфин начал работу 
над прогрессивной 
шкалой налогов

После выступления В.В. Путина с по-
сланием Федеральному собранию в пра-
вительстве начали прорабатывать вопрос 
о повышении налога на доходы физических 
лиц. Судя по всему, снижать действующую 
ставку НДФЛ власти не намерены. Предпо-
лагается, что речь может идти лишь ее о 
возможном увеличении. Более конкретная 
информация пока не раскрывается.

Россия входит в топ-10 
стран по внедрению 
искусственного 
интеллекта

По данным Минэкономики, общий уро-
вень внедрения искусственного интеллекта 
в приоритетных сферах экономики превы-
сил 31%. Высокий уровень зрелости искус-
ственного интеллекта позволяет массово 
использовать его в системе госуправления 
и бизнесе. Для ускорения этого процесса 
необходимо создавать дополнительные 
стимулы. Следует развивать фундамен-
тальную науку, методы расчетов для нейро-
сетей, новые способы формирования моде-
лей и оптимизацию вычислений. Для этого 
власти обещают выделять дополнительное 
финансирование, открывать новые иссле-
довательские центры и привлекать бизнес.

«Советская Россия»
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Цена свободная

Встреча в библиотеке

«Я РОДОМ КУБАНСКИЙ КАЗАК,
В ПОЛЫННЫХ ИСКУПАННЫЙ РОСАХ»

Новое в законодательстве

КАКИЕ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОНАХ 
ОЖИДАЮТ РОССИЯН С 1 АПРЕЛЯ 2024 ГОДА

С 1 апреля 2024 года на территории РФ начнет действо-
вать ряд новых правовых актов, а также вступят в силу из-
менения в уже действующие законы. 

Что изменится 
для пенсионеров

Пенсионеров с начала второго 
месяца весны ожидает индексация 
социальных пенсий на 7,5%. Такой 
перерасчет пособий производится 
раз в год, чтобы компенсировать 
инфляцию. Следующее повыше-
ние этой категории пособий будет 
произведено уже в 2025 году.

Одновременно с этим появит-

ся новая строка в платежках за 
жилищно-коммунальные услуги, 
которые оплачивают все россияне. 
Дополнительная графа будет на-
зываться «Перерасчет потребления 
за прошлый период», и начисляться 
суммы здесь будут для владельцев 
жилой площади, где стоят счетчики 
на воду, электроэнергию или тепло. 
Впрочем, если перерасчет был про-
изведен в 2023 году, еще раз его 
начислять не будут.

Вступят в силу изменения 
в Жилищный кодекс и «Закон о 
государственной регистрации 
недвижимости». Также будут уточ-
нены понятия и порядок проведения 
перепланировки помещений. Все 
это, по замыслу авторов законо-
проекта, позволит сделать процесс 
перевода жилого помещения в не-
жилое проще и быстрее.

Какие изменения 
коснутся бизнеса

С 1 апреля ужесточится го-
сударственный контроль за обо-

ротом табачной и никотинсодер-
жащей  продукции .  Так ,  будет 
установлена административная 
ответственность за несоблюде-
ние законодательства при про-
изводстве или обороте табачной 
продукции. Кроме этого, начнет 
действовать проверка никотинсо-
держащей продукции, облагаемой 
акцизами и поступающей в рознич-
ную продажу.

Расширится перечень непро-
довольственных товаров, которые 
подлежат обязательной маркиров-
ке. Согласно документу, на такие 
товары, как предметы одежды, 

включая верхнюю, постельное и 
столовое белье, спортивные ко-
стюмы, а также ряд аксессуаров, 
предпринимателям необходимо 
будет получить коды маркировки 
в срок до 30 сентября 2024 года и 
до 1 ноября 2024 года ввести их в 
оборот. Напомним, обязательная 
маркировка товаров, по мнению 
авторов нововведения, позволит 
покупателям проверять подлин-
ность продукции.

Коснутся изменения и мелких 
предпринимателей: со следующего 
месяца лимит покупок зарубежных 
товаров, которые не облагаются 
пошлиной, снизится в 5 раз и со-
ставит €200.

https://travel.rambler.ru

– Имя Тиргатаи, меотийской царицы-во-
ительницы, услышал в Ростовском универ-
ситете на лекции доцента-античника Юрия 
Венедиктовича Кнышенко. Позже прочитал 
краткое, в один абзац, изложение ее исто-
рии в научно-популярном журнале. Там же 
нашел ссылку на сочинение древнегрече-
ского историка Полиена «Стратегемы, или 
военные хитрости». Его книга представляет 
собой очерки истории военного искусства 
древних народов. Две ее страницы, 548-
я и 549-я, посвящались Тиргатае. Найти 
сочинение Полиена оказалось непросто. 
Искал в книжных магазинах Москвы и Санкт-
Петербурга, Воронежа, Рязани, Ростова-на-
Дону и Краснодара. И не находил. Наконец 
обнаружил след Полиена в библиографиче-
ском списке Музея редкой книги Российской 
государственной библиотеки. Но и там до-
ступ к ней был исключением, а не правилом. 
К тому же, хранилище музея закрыли на 
ремонт. Помогла заместитель гендиректора 
РГБ, доктор философских наук Екатерина 
Васильевна Никонорова (она была научным 
руководителем моей кандидатской дис-
сертации). По ее просьбе хранители музея 
позволили мне, ровно на 45 минут, прикос-
нуться к бесценному тому, изданному в 1842 
году. Судя по эксклибрису, он происходил 
из библиотеки графини Анны Сергеевны 
Шереметевой. Времени на общение с По-
лиеном хватило, чтобы переписать страницу 
о меотянке Тиргатае. Остальное было делом 
сопоставления ее предельно краткой исто-
рии с археологическими и письменными ис-
точниками по истории Боспорского царства 
и древней Синдики 4-го века до н. э. Именно 
тогда заявила о себе неукротимая воитель-
ница. Плюс знания историка и воображение 
писателя. И, как всегда, не было бы счастья, 
да случай помог. Летом 2001-го остался 
временно безработным и написал в течение 
одного месяца книгу, что давно уже сложи-
лась в памяти и душе. Сразу после выхода 
она стала библиографической редкостью. 
Книголюбы и книжные коммерсанты из Мо-
сквы покупали ее упаковками. Да и цена за 
книгу от издательства составляла всего 50 
рублей. Коммерсанты предлагали за 900. 
Позже обнаружилось в Интернете, что мою 
«Тиргатаю» продают в Нью-Йорке по 24 дол-
ларов за экземпляр. Эта послеиздательская 
суета не занимала меня. Главное, что книга 
понравилась читателям.

Наталья Ляшенко, заведующая Донду-
ковской детской библиотекой:  

– Евгений Иванович, многие ваши 
произведения написаны для детей. С 
чем это связано?

– Началось в середине 90-х, когда главный 
редактор республиканского книжного изда-
тельства Халид Тлепцерше предложил мне на-
писать книгу стихотворений для детей. Детских 
книг тогда издавалось мало. Писатели и поэты 
предпочитали писать для взрослых. Моя «За-
поведная граница» появилась в 1996 году как 
исполнение социального заказа. Через 14 лет 
вышла вторая книга стихотворений для детей 
«Ласковое лето». Она посвящалась нашему со 
Светланой внуку Саше, ему шел пятый год, и 
его друзьям по детскому саду. А третья книга 
для детей «Золотые камушки Курджипса» 
стала исполнением заказа внучки Кати. Когда 
дочь Светлана прочитала ей стихотворение «С 
другом Васей» – о рыбалке с котом Василием 
на Курджипсе, Катя удивилась, почему там 
назвали всех: папу, маму, бабушку, дедушку, 
тетю, брата Сашу и кота Васю, а ее, Катю, 
нет? С ответом, что «тебя тогда не было», 
она не согласилась: «Я была на Курджипсе». 
И предложила «дописать» ее в стихотворение 
о рыбалке.  Пришлось писать новую книгу с 
Катиным участием. Внучка осталась довольна: 
«Мы с дедушкой вместе книги пишем».

Светлана Олифир: 
– Тема Великой Отечественной войны 

занимает особое место в вашем творче-
стве. Вы офицер-чернобылец, сын фрон-
товика – участника Отечественной вой-
ны и внук кубанского казака – участника 
Первой мировой войны. Чем отличаются 
ваши произведения о войне от других со-
временных книг о ней?

– Тема войны занимает еще и потому, что 
я родился через три года после нее и глазами 
мальчишки видел ее последствия. В пригород-
ном поезде Белореченская – Хаджох слепой 
гармонист, рядом с ним взорвалась немецкая 
граната, пел навзрыд «Я навеки остался без 
зренья». Безногий ветеран катился на дере-
вянном квадрате с колесиками-подшипниками 
по железнодорожному перрону в Майкопе. 
Отец моего одноклассника Коли Смирнова, 
герой-разведчик на войне, с протезом вместо 
правой ноги, катал нас, мальчишек, в своей 
инвалидской машине-тарахтелке, казавшей-
ся игрушечной рядом с его могучей фигурой. 
Образы войны сходили к нам с экрана в клубе 
леспромхоза. «Бессмертный гарнизон», «Мо-
лодая гвардия», «Судьба человека», «Повесть 
о настоящем человеке» – фильмы нашего 
детства. И, конечно, книги. «Повесть о сыне» 
мамы Героя Советского Союза Олега Коше-
вого, «Повесть о Зое и Шуре» мамы Героев 
Советского Союза сестры и брата Космоде-
мьянских, «Сын полка» Валентина Катаева, 
сборники фронтовых рассказов «Солдатский 
подвиг» и «Школа мужества» – были нам на-

стольными книгами. И, конечно, живые рас-
сказы наших старших – участников войны. Все 
это воспроизводилось в наших мальчишеских 
играх «в войнуху». От впечатлений послевоен-
ного детства непреходящий интерес к военной 
теме. Его углубила учеба на историческом 
факультете. Добрую половину моих очерков, 
опубликованных в корреспондентскую пору, 
составили истории участников войны – фрон-
товиков, партизан, подпольщиков. Позже они 
вошли в книгу, совместную с женой Светланой, 
«Прикрой меня огнем». Один из рассказов, на-
писанный в 1980-м году, «Пока течет Хакодзь» 
– о военной дороге отца. В отзыве-рецензии 
кубанский писатель Виктор Ротов рекомен-
довал его к публикации. В канун 40-летия 
Победы познакомился с ветераном военной 
контрразведки СМЕРШ Семеном Ивановичем 
Донченко из Майкопа. Записал его рассказ на 
репортерский магнитофон и подготовил к эфи-
ру повесть «Березовая тишина». Она получила 
заинтересованный отклик радиослушателей и 
необычную похвалу старого чекиста и писате-
ля Аюба Ибрагимовича Шеуджена: «Хорошо 
пишешь, зараза!» К слову сказать, человеком, 
благословившим меня в литературу, был ре-
дактор газеты «Маяк», майор СМЕРШа в годы 
войны Петр Иванович Козлов.

Чем мои книги о войне отличаются от дру-
гих? Может быть, тем, что в душе их автора 
борются и сотрудничают, пытаясь найти меру 
гармонии, историк и писатель. Что из этого 
выходит – судить читателям.

Светлана Олифир: 
– Евгений Иванович, ваши произведе-

ния о войне читаешь с большим инте-
ресом. Но почему роман о войне назван 
«Чемерица»?  

– С «Березовой тишины» пишу об отече-
ственный военной разведке и контрразведке. 
Роман «Чемерица» назван так потому, что о 
смертельной схватке чекистов – патриотов 
Отечества с ядовитой порослью предателей – 
изменников Родины. Чемерица – ядовитая 
трава.

Елена Березовская, заведующая Гиагин-
ской сельской библиотекой:  

– Уважаемый Евгений Иванович, скажи-
те, какие произведения вы опубликовали 
в последнее время?

– Прошлый, 23-й год был урожайным на 
публикации. Вышли в свет книга стихотво-
рений и поэм «Перевод с полыни», сборник 
стихов для детей «Золотые камушки Курджип-
са», первая книга историко-биографического 
романа «Военный агент наш в Вене» – о 
легендарном русском разведчике 19 века Фё-
доре Торнау (Торнове) в австрийский период 
его разведслужбы под дипприкрытием, в 

1856–1873 годах. В сборнике статей 16-х на-
учных чтений, посвященных Дню славянской 
письменности и культуры (24 мая 2023 г.), 
вышел очерк «В поисках родословия: от 
Запорожья до Кубани. Фамильная память в 
контексте славянской истории и культуры» 
(о моих казачьих предках из материнского 
рода Латуш, начиная с 16-го века). В жур-
нале «Литературная Адыгея» опубликован 
историографический очерк «НКВД и ГРУ 
против «Эдельвейса». Советская разведка 
и контрразведка в схватке за Солнечное 
сплетение Евразии» (к 80-летию полного ос-
вобождения Кавказа от немецко-фашистских 
захватчиков (9 октября 1943 г.)

Олеся Логинова, заведующая Гончар-
ской сельской библиотекой:

–  Расскажите, если не секрет, о 
ваших творческих планах, над чем ра-
ботаете сейчас?

– О планах, включая творческие, пред-
почитаю говорить, когда исполнятся. Опа-
саюсь насмешить Бога и читателей. Могу 
сказать о том, что написано, но пока не 
издано. Еще одна книга стихотворений 
для детей. Как называется, говорить не 
стану, сохраню интригу. Отмечу лишь, что 
в ее основе поэтический месяцеслов для 
маленьких читателей. Довожу, когда есть 
время, до кондиции вариант 2-й книги «Во-
енный агент наш в Вене».

Римма Прохода, заведующая Айрю-
мовской сельской библиотекой:

– Евгений Иванович, мы знаем, что 
вы активно занимаетесь обществен-
ной деятельностью. Расскажите об 
этом подробнее?

– Подробность ограничивает время встре-
чи. Скажу только, что основное место в рас-
писании на день занимает депутатская работа 
с обращениями избирателей, запросы по ним 
в государственные и муниципальные органы, 
контроль за рассмотрением, подготовка за-
конопроектов по профилю парламентского 
комитета по туризму, экологии и природо-
пользованию, который возглавляю; предло-
жения комитета по проектам федеральных 
законов, депутатские поправки к проектам 
республиканских законов. Сейчас содействую 
включению в госпрограмму «Чистая вода» 
проекта реконструкции системы водоснабже-
ния поселка Нового Айрюмовского сельского 
поселения, родного для Вас и его жителей.

Светлана Олифир: 
– Евгений Иванович, благодарим 

вас за ответы на вопросы участников 
встречи, желаем вам дальнейших твор-
ческих успехов, новых ярких и глубоких 
идей, роста числа почитателей вашего 
таланта, крепкого здоровья и мирного 
неба над головой.

В ответ писатель сердечно поблагодарил 
организаторов и участников встречи за инте-
ресный творческий диалог и подарил им свои 
книги с автографом. На память участникам 
встречи осталась их общая фотография.


